

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Mougoutsi : des kits scolaires pour les apprenants du 1er canton

**UN** acte de solidarité du député du cru, Alexis Boutamba Mbina.

Lung MOUSSAVOU  
Tchibanga/Gabon

**P**OUR cette rentrée scolaire 2021-2022, le député du 2e siège du département de Mougoutsi (Nyanga), Alexis Boutamba Mbina, n'a pas dérogé à sa tradition devenue, en se rendant au chevet des familles vulnérables de son fief politique. Les mains chargées, il a gratifié des kits scolaires nombre d'élèves du 1er canton de Mougoutsi.

Un acte de solidarité et de partage que l'élu national inscrit, bien entendu, dans le droit fil de la politique des actes prônée par le chef

de l'État, Ali Bongo Ondimba. Mais c'est aussi – davantage en cette période de crises sanitaire et économique – une véritable bouffée d'oxygène pour de nombreux parents qui accusaient déjà un petit retard dans le démarrage effectif des cours de leur progéniture, faute de fournitures. Les kits scolaires offerts étaient composés des cartables, cahiers, ardoises, craies, stylos et instruments de géométrie. Les enseignants des villages Tono (sur la route de Mayumba) et de Loango (sur l'axe Tchibanga-Moabi) ont, eux, reçu du matériel didactique nécessaire à l'enseignement et au fonctionnement de ces deux écoles primaires. Lesquelles, constat fait, sont les rares encore fonctionnelles sur les 10 que compte le 1er du can-



Le député Boutamba Mbina et quelques élèves gratifiés des kits scolaires.

ton de Mougoutsi. Les 8 autres étant abandonnées. Les villageois ayant fui la menace permanente des éléphants.

Satisfait, le directeur d'académie provinciale (DAP) de la Nyanga, Jean-Noël Bouka, a remercié le

député Boutamba Mbina, pour son énième geste envers la jeunesse scolarisée du 2e siège du département de Mougoutsi. Un sentiment partagé par le président de l'Association des parents d'élèves (APE) de Loango, Patrick Nziengui, qui

s'est plaint, toutefois, du "faible niveau des enseignants affectés dans les villages".

Aussi, a-t-il invité l'Éducation nationale à se pencher sur cette problématique qui n'augure pas d'une bonne formation de base.

## Bendjé : décès de l'honorable Berthe Azizet Mboumba



La députée Azizet de son vivant.

**DÉPUTÉE** du 1er siège du département de Bendjé, elle est morte dans la nuit de mardi à mercredi.

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

**L**A triste nouvelle annonçant le décès de l'honorable Berthe Azizet Mboumba, est tombée très tôt mercredi, tel un couperet. Députée PDG du 1er siège du département de Bendjé, la cinquantaine révolue, elle s'est éteinte dans la nuit de mardi à mercredi dans un hô-

pital de Libreville, des suites, apprend-on, d'une maladie contre laquelle elle a lutté pendant quelques semaines.

L'annonce de sa disparition subite, comme il fallait s'y attendre, a plongé ses proches et ses électeurs dans une profonde tristesse, tant au début du mois de septembre dernier, le parlementaire sillonnait encore sa circonscription politique à l'effet de rendre

compte des activités menées à l'Assemblée nationale et apporter un soutien social aux populations. Des sorties auxquelles elle avait habitué sa base politique durant ses deux mandats.

Plusieurs personnes interrogées affirment, en effet, que "Bethy", comme l'appelait son encourage, était une femme battante au service de la communauté. Ses actes sont évocateurs. En effet, durant ses deux mandats, nous a-t-on révélé, Berthe Azizet Mboumba a mis en place des projets dans le domaine de l'agriculture et de la pêche, en vue, à la fois, de sédentariser les populations de son rayon politique, et de les autonomiser par le biais de petites activités génératrices des revenus (AGR).

Avant d'embrasser sa carrière politique, Berthe Azizet Mboumba, était avant tout une enseignante du secteur catholique, et fut plusieurs années directrice d'école. Mariée et mère d'une famille nombreuse, elle laisse sans voix les populations de son siège politique.

## Lebamba : "Mukundu culture" en action



Une phase d'activités de Mukundu culture.

Gloire Junaël MOUBEDI-BIGOGO  
Lebamba/Gabon

**C**RÉÉE pour valoriser la culture inzebi du cru, l'Association "Mukundu culture" a organisé, dernièrement, les activités de sa 3e édition au village éponyme, dans le département de la Louetsi-Wano. À cette occasion, une conférence-débat a été animée par le bureau directeur, à la salle du Conseil départemental. Déclinant ensuite les missions assignées à leur amicale, l'initiateur principal, Bernard Mouguala, après avoir remercié les autorités

locales pour leurs encouragements, a déclaré que les activités de cette 3e édition de "Mukundu culture" visent principalement la revalorisation de la culture inzebi, qui semble être oubliée ou tout simplement négligée par la jeunesse de la Louesti-Wano. "Il nous faut donc restaurer cette culture en disant aux jeunes Nzébi qu'ils n'ont pas d'autre culture que celle-là", a-t-il dit. La "semaine culturelle" qui s'achève aura donc été très enrichissante. Au regard des enseignements donnés aux jeunes locaux.

Les thèmes abordés portaient entre autres sur le mariage et les funérailles chez les Nzébi. Au plan pratique, les participants ont appris la pêche artisanale, la chasse, le tissage des nattes et des filets. Et des notions de l'art culinaire nzébi.

Il y a eu aussi la visite des sites touristiques. Le culte et le repas offerts aux convives ont mis un terme à la 3e édition de "Mukundu culture".